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Cérémonie des voeux

Madame, Monsieur,

En ce début d’année 2025, Flers Agglo continue d’aller de l’avant et poursuit la mise
en œuvre de ses nombreux projets. Les travaux, impressionnants, de la tranche 2 de
Normand’Innov à Caligny sont en phase de finition. Ces travaux vont nous offrir un
avantage compétitif de grande valeur: celui de disposer d’une zone clé en main à offrir
pour l’installation de nouvelles entreprises. Nous aménageons également une nouvelle
zone d’activités à La Selle-la-Forge, en parallèle des travaux d’entrée de ville. Preuve
de la vitalité de Flers Agglo: la grande majorité des parcelles est déjà réservée. Quant
aux travaux du cinéma, en centre-ville de Flers, ils commenceront probablement en
juin pour une ouverture au printemps 2026… Sans oublier le commerce avec, en
particulier, la construction d’un nouveau magasin Aldi. Il rouvrira en mai.

Flers Agglo améliore aussi votre cadre de vie. C’est le cas, notamment, dans le quartier
Saint-Michel. Alors que les logements des Pierres-Précieuses et de la Résidence Fou-
cault sont en cours de rénovation, ce qui représente 192 appartements, nous allons
aménager une place urbaine aau cœur du quartier. La boulangerie sera déplacée dans
un bâtiment neuf, le centre commercial sera refait et un pôle médical et associatif
construit. Dans les communes, Flers Agglo participe aussi aux aménagements des
bourgs comme c’est le cas en ce moment à Ménil-Hubert ou à Athis-Val-de-Rouvre.

Notre territoire, c’est aussi et surtout les habitants et leurs initiatives. Nous nous effor-
çons d’accompagner chaque initiative afin de favoriser la vie économique, culturelle,
éducative ou associative. À noter le beau projet de Chloé Avice, une habitante de Saint-
Pierre-du-Regard, qui va voyager durant un an de Flers jusqu’au Japon en associant les élèves
des écoles et les maisons de quartier.

Notre territoire est vivant, bouillonnant, stimulant mais aussi préservé, naturel et humain… Autant d’atouts que nous avons souhaité valoriser
à travers une campagne de promotion intitulée Naturellement EfFlersvescent.

Je vous souhaite à toutes et à tous une bonne lecture.

Yves goasdoué
Maire de Flers

Président de Flers Agglo

Yves Goasdoué, maire de Flers et président de Flers Agglo, a présenté ses
vœux dans la salle du Forum, à Flers, vendredi 24, aux forces vives du ter-
ritoire, et samedi 25 janvier, aux habitants de Flers. Ces deux rendez-vous
ont réuni environ 900 personnes.

L’élu est revenu sur les principales réalisations de 2024 avant d’évoquer
les grands projets de 2025. La cérémonie du vendredi a été l’occasion de
remettre les trophées 2024 de Flers Agglo (lire aussi en p.4). 

Édito

Revoir la cérémonie des vœux
d’Yves Goasdoué :



4 DAns L’ACtU

Yves Goasdoué, président de Flers Agglo,
a remis les trophées 2024 lors de la 
cérémonie des vœux, vendredi 24 janvier.

1 - La Halte Bu’Verte a reçu le trophée
collectif. Marie-Christine Moraine, Vio-
lette Torilhon-Doucet et Marie Leprince-
Gimalac ont aménagé, en 2021, dans
l’ancienne gare de Messei, un lieu 
convivial où chacun peut déguster 
boissons chaudes, crêpes, pâtisseries 
et autres gourmandises, les dimanches et
jours fériés, d’avril à octobre. Idéalement
située sur la VéloFrancette, qui relie 
Ouistreham à La Rochelle, la Halte
Bu’Verte est devenue un rendez-vous 
incontournable pour les cyclistes, mar-
cheurs et habitants.

2 - Le cabinet d’architecte Koya et ses
partenaires se sont vus remettre le
trophée de l’innovation. Représenté
par Damien Kahn et Jules Sineux, ce 

cabinet réhabilite la friche Thermocoax,
le Pré9, à Saint-Georges-des-Groseillers,
devenu un pôle d’économie sociale et
solidaire. Ce chantier s’inscrit dans une
démarche environnementale exemplaire
où le réemploi des matériaux occupe
une place centrale. Koya favorise aussi
l’intégration professionnelle de publics
éloignés de l’emploi ou en situation 
de handicap grâce à des chantiers 
d’insertion (lire aussi en p. 23).

3 - Le trophée de l’initiative a été
remis au Blackwater Museum 39/45
de Berjou. Ce musée retrace les com-
bats des 15, 16 et 17 août 1944 autour
du Noireau, une mémoire entretenue par
Romain et Louis Bon, le père et le fils. En
2024, dans le cadre des commémorations
du 80ᵉ anniversaire de la Libération, le
Blackwater Museum s’est agrandi, pas-
sant de 90 à 170 m². Il a accueilli 4500 
visiteurs tout au long de l’année.

4 - Le trophée coup de cœur a été at-
tribué au Bistrot La Maison. Ce lieu aty-
pique a vu le jour grâce à Jacky et Gwé-
nola Touzé, deux anciens éducateurs, qui
ouvrent les portes de leur propre maison,
à Flers, trois soirs par semaine. Bien plus
qu’un simple bar, le Bistrot La Maison est
devenu un lieu de rencontre et de partage
où la convivialité et la simplicité sont les
maîtres mots. Un reportage du journal de
13h de France 2 qui lui est consacré a été
élu coup de cœur des téléspectateurs
parmi les 350 réalisés dans le cadre de la
rubrique Une idée pour la France.

Le Fil #34 Février 2025

Revoir la remise des trophées

2024 de Flers Agglo:

Dans l’actu...
FLERs AGGLO DéCERNE 
sEs TROphéEs 2024
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Le coureur de l’équipe Groupama-FDJ Guillaume Martin-
Guyonnet sera au départ du Tour de France 2025. La sixième
étape entre Bayeux et Vire, jeudi 10 juillet, traversera le
territoire de Flers Agglo et passera notamment par Sainte-
Honorine-la-Chardonne, le village du champion cycliste.

Qu’avez-vous ressenti lorsque vous avez découvert le 
parcours du Tour de France?

J’étais un peu dans la confidence. Thierry Gouvenou (le directeur
technique du Tour de France en charge du parcours, originaire
de Vire, NDLR) m’avait demandé où j’habitais. Je le suspecte
d’avoir fait un détour par Sainte-Honorine-la-Chardonne!

C’est un moment important de ma carrière avec ce passage 
à quelques centaines de mètres de ma maison. Le parcours
passe aussi par Athis où je suis allé au
collège et par Flers où j’étais au lycée.
C’est un condensé d’émotions.

Ce sont des routes que vous connaissez bien. Quels sont
les difficultés de cette étape?

Il y a pas mal de difficultés sur cette étape notamment des 
passages en Suisse normande, à Clécy et à Ménil-Hubert-
sur-Orne en particulier. Je connais un peu moins le parcours 
vers Mortain. L’arrivée est très raide mais elle n’est pas 
longue. Le placement sera primordial. C’est une étape pour 
puncheurs. Je ne pense pas que les écarts seront importants 
à l’arrivée mais ce sera une étape nerveuse et pleine de 
tension.

Je vais essayer d’exister sur cette étape mais ce n’est pas 
encore assez dur pour moi. Je ferai au mieux. (Guillaume 
Martin-Guyonnet est un grimpeur et excelle dans les étapes de
montagne, NDLR)

Aviez-vous eu déjà l’occasion de passer dans l’Orne lors 
du Tour de France?

Ce sera une première pour moi. Il y avait bien eu un passage en
2018 mais c’était une trentaine de kilomètres à l’autre bout du
département (Il s’agissait de l’étape Fougères-Chartres qui était
passée par Alençon, notamment, NDLR)

Comment abordez-vous cette nouvelle saison sous les
couleurs de l’équipe Groupama-FDJ?

Je l’aborde très sereinement. Je suis
content des changements opérés. 
J’ai repris l’entraînement depuis la 
mi-novembre et j’ai vraiment hâte

d’être sur les premières courses. Ce n’est que du positif.

En mars, le moment important est Paris-Nice. C’est un grand
rendez-vous qui a un petit air de Tour de France car ce sont les
mêmes organisateurs et les mêmes routes. Je participerai aussi
à Paris-Camembert, aux Ardennaises, Liège-Bastogne-Liège et
la Flèche wallone, ou encore au Tour d’Espagne après le Tour
de France…

Rencontre avec...
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Guillaume Martin-Guyonnet,
un champion cycliste sur ses terres

« Ce sera une étape nerveuse
et pleine de tension »

guillaume Martin-guyonnet, coureur 
professionnel depuis 2016, a rejoint l’équipe 
groupama-FDJ pour cette nouvelle saison.

En savoir plus sur l’étape Bayeux Vire :
www.letour.fr

flers-agglo.fr



Guirlandes, joujoux, doudous et cadeaux par centaines, 
mini-tracteurs pilotés par des enfants, rennes insolites, 
chalets en bois décorés… Les Jeunes agriculteurs de Flers
sont venus défiler sur leurs tracteurs illuminés dans les rues
de Flers vendredi 20 décembre. Un spectacle qualifié de
« magnifique » et « exceptionnel » sur nos réseaux sociaux.

Parade de Noël insolite

Merci d’être venus si nombreux admirer la parade lumineuse
FierS à cheval à Flers samedi 14 décembre! La cavalcade
étincelante et musicale de la compagnie Les Quidams nous
a offert une parenthèse magique et merveilleuse…

Parenthèse magique

Michaël Gregorio a embarqué son public à Flers le 17 janvier dans
son spectacle L’Odyssée de la voix. Accompagné de ses musiciens,
il a incarné un répertoire éclectique (Michael Jackson, Édith Piaf, 
Michel Berger, Johnny Hallyday, M, Mylène Farmer, Louis Armstrong...)
lors d’un show multicolore alternant vidéos et sets.

Michaël Gregorio fait salle comble

6
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L'équipe cadette-junior du lycée Saint-Thomas-d’Aquin, à
Flers, a remporté, le 13 décembre, dans leur ville, le titre 
de championnes de France dans leur catégorie aux finales
nationales de cross-country UGSEL. L’événement, qui a 
réuni 1800 coureurs, s’est déroulé au complexe sportif 
des Closets.

Graines de championnes!

Les assistantes maternelles réalisent un livre

Par la fenêtre. C’est le titre du livre destiné aux 0-3 ans que six 
assistantes maternelles du territoire ont écrit et illustré avec 
l’appui de l’auteure Célune. Le projet a été coordonné par le Relais
Petite Enfance de Flers Agglo et la médiathèque de Flers dans le
cadre de la Fête du livre de Flers Agglo et d’un appel à projets de
la Drac, la Direction régionale des affaires culturelles.

Sapeurs-pompiers professionnels et volontaires du centre de secours
de Flers se sont réunis le 14 décembre sur la place Saint-Germain pour
fêter leur sainte patronne. Quatre pompiers ont été médaillés pour leurs
loyaux services.
Le centre de secours de Flers a effectué plus de 2300 interventions 
en 2024. Un chiffre en progression constante.

Les sapeurs-pompiers ont célébré la Sainte-Barbe



La nouvelle campagne de promotion
du territoire de Flers Agglo, 
a été officiellement lancée.
Elle s’adresse aux habitants 
et acteurs du territoire.

Naturellement EfFlersvescent. C’est le
nom de la nouvelle campagne d’attractivité
du territoire de Flers Agglo à destination
de ses habitants, de ses acteurs,
et des nouveaux arrivants. Elle
a été officiellement lancée ven-
dredi 24 janvier par Yves Goas-
doué, président de Flers Agglo, lors de la
cérémonie des vœux.

Cette campagne vise à mettre en avant
les nombreux atouts de Flers Agglo et
créer une image attractive, favorable et
durable du territoire, qui se caractérise
par son dynamisme et les nombreux 
services proposés à la population, mais
également par son cadre de vie agréable
et préservé. Il s’agit, en s’appuyant sur
l’existant, de valoriser cette qualité de vie,
développer un sentiment de fierté en
s’appuyant sur ses habitants dont le 
rôle est essentiel pour faire rayonner le
territoire.

Le message de cette campagne Naturel-
lement EfFlersvescent s’appuie sur la
dualité de concepts qui caractérisent le
subtil équilibre du territoire. Flers Agglo
est à la fois urbain et naturel, innovant 
et préservé, bouillonnant et apaisant,
connecté et déconnectant, proche et
dépaysant… À la fois naturel et efferves-
cent!

Cette signature singulière au territoire est
déclinée sur différents supports que ce
soit sur des affiches, en vidéos, sur votre
site Internet flers-agglo.fr ou sur les
réseaux sociaux.

Rien de plus pertinent que de valoriser 
le territoire à travers ceux qui participent
à son bien-vivre et son rayonnement.
Cette démarche d’attractivité créée par
les habitants pour les habitants  se veut 
participative et implique directement les
acteurs locaux. En donnant la parole à des
responsables associatifs, commerçants,
acteurs de l’entreprise, habitants ou étu-

diants, elle met en avant les parcours et
la diversité qui font la richesse du terri-
toire flérien. Cette approche collaborative 
permet de construire une image fidèle 
du territoire et renforce le sentiment 
d’appartenance à la communauté locale.

Cette campagne a pour ambition d’être
un élément fort de l’attractivité du 

territoire pour ancrer les habi-
tants et en attirer de nouveaux,
créer les conditions favorables
à l’investissement et à la créa-

tion de nouvelles entreprises mais égale-
ment pour favoriser ses atouts touris-
tiques.

8 AMBitiOns COMMUnEs

Naturellement EfFlersvescent: 
faisons briller notre territoire!

CAMPAgnE D’AttRACtiVitÉ

Découvrez le film de lancement 

de la campagne sur la chaîne 

YouTube Flers Ville et Agglo

Le Fil #34 Février 2025

« Valoriser le territoire à travers ceux 
qui participent à son rayonnement »
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Les travaux d’aménagement de 
la place du 14-Juillet sont terminés.
Ceux du cinéma commenceront 
en 2025.

Les travaux d’aménagement de la place
du 14-Juillet à Flers, débutés en avril 2024,
sont terminés. Il s'agissait d'aménager la
desserte du futur complexe cinématogra-
phique Planet’Ciné, de marquer l’entrée
en hyper-centre-ville et de repenser la ville
à l’heure du réchauffement climatique.

La circulation est apaisée et un nouvel
espace piétonnier a été créé. La nouvelle
place, végétalisée et équipée de mobilier
urbain et d’un abri vélos, est vouée 
à devenir un point de rencontre. La
circulation est passée en sens unique
dans la rue de la République, de la rue de
la Chaussée vers la place. Aussi, l’accès au
futur cinéma sera limité à une seule voie.

Une partie de la rue de
Domfront, entre la rue de 
la Chaussée et la place 
du 14-Juillet, a également
été refaite. Les places 
de stationnement ont été
enherbées et des végétaux
ont été plantés.

Le coût des travaux s’élève
à 431840 € hors taxes. Ils
sont financés par l’État
(147924 € HT), par la Région
Normandie (107960 € HT) et
Flers Agglo (86368 € HT). Le
reste à charge pour la Ville
de Flers est de 89587 €.

Les travaux du cinéma
devraient commencer cet
été pour une ouverture au
printemps 2026.

saint-Michel continue sa transformation
FLERs

Les travaux dans le quartier 
Saint-Michel, à Flers, visant 
à améliorer le cadre de vie des 
habitants, se poursuivent en 2025
avec l’aménagement de la place
urbaine, notamment.

Plusieurs chantiers vont marquer l’année
2025, à Saint-Michel, qui vont participer à
faire de ce quartier de Flers un endroit
agréable à vivre et doté de services. À
commencer par l’un des aménagements
emblématiques du programme: la créa-
tion d’une place urbaine à l’endroit où 
se trouvait l’immeuble Les Rubis. Les 
travaux devraient commencer au cours
du premier semestre. Ce sera un lieu de
rencontre et d’animations pour l’ensemble
du quartier, doté de bancs, d’un îlot de
fraîcheur, de cheminements et d’un
kiosque. La rue du Mont-Saint-Michel 
sera refaite dans un second temps 
avec pour objectif de casser le caractère
routier de cet axe. Les aménagements 
se poursuivront ensuite sur la plaine de
l’autre côté de la rue.

Un local neuf pour 
la boulangerie

En ce qui concerne le centre commercial,
l’ancienne supérette a été démolie fin
2024. Le bâtiment peut maintenant être
rénové ainsi que les appartements se
trouvant au-dessus. Le stationnement
sera revu. Dans le prolongement des
commerces, la construction d’un espace
paramédical et de logements destinés

aux seniors est prévue. Un bâtiment 
va également être créé de l’autre côté 
de la rue pour accueillir la boulangerie-
pâtisserie du quartier et ainsi conforter le
tissu commercial. Ces travaux commen-
ceront en 2025.

En attendant, les six immeubles des
Pierres-Précieuses, soit 112 appartements,
seront bientôt entièrement refaits tandis
que la rénovation de la résidence Foucault
et ses 80 logements a commencé.

flers-agglo.fr

Les travaux de la place urbaine 
commenceront probablement au cours du printemps.

Pour en savoir plus sur la rénovation urbaine de votre quartier, vous pouvez vous
rendre au point infos habitants, les premier et troisième mercredis du mois, de
9 heures à 12 heures, à la maison d’activités Saint-Michel.

La place du 14-Juillet métamorphosée
FLERs

trois bancs ont été installés sur la place du 14-Juillet, 
à proximité du futur complexe cinématographique.



La rue du Lavoir et la route de Caen,
à Ménil-Hubert-sur-Orne, sont refaites.
L’objectif est de rendre le bourg plus
accueillant tout en offrant plus 
de sécurité aux usagers.

Les travaux ont commencé au début du
mois de janvier à Ménil-Hubert-sur-Orne
et devraient se terminer à la fin du mois
de mars. Deux voies sont concernées: la
rue du Lavoir et la route de Caen, entre
l’entrée de la commune en arrivant de
Pont-d’Ouilly et le bourg. Ils visent à 
embellir le village tout en renforçant la
sécurité.

Le chantier a commencé par la rue du
Lavoir, entre le bourg et Rouvrou. La
chaussée est refaite sur 300 m environ.

La voie est plus large et va permettre de
circuler à pied. Une aire de croisement 
a été aménagée pour que les engins 
agricoles puissent se croiser, notamment.

Les travaux se poursuivent sur la dépar-
tementale 25 en direction de Pont-d’Ouilly
sur 300 m également. Un trottoir est
aménagé ainsi que trois écluses 
et une chicane pour faire baisser
la vitesse. L’arrêt de bus est mis
aux normes par Flers Agglo.

Le projet, qui a été accompa-
gné par le bureau d’études 
de Flers Agglo, est estimé à 
environ 254500 € hors taxes.
Flers Agglo octroie un fonds de
concours de 15 % soit environ

39000 €. La commune peut également
compter sur une subvention de l’État au
titre de la Dotation d’équipement des
territoires ruraux. La reprise du réseau
d’eaux pluviales (moins de 50000 € hors
taxes) et la mise en accessibilité de l’arrêt
de car (environ 6500 € hors taxes) sont
à la charge de Flers Agglo.

Les travaux préparatoires 
à l’aménagement de l’entrée 
de ville de La Selle-la-Forge 
ont commencé en octobre 
dans la rue Paul-Garnier. La fin 
du chantier est prévue en mars.

L’entrée de ville de La Selle-la-Forge,
entre les ronds-points du Pont-Féron 
à Flers et de la rocade, est en travaux 
depuis octobre. Il s’agit de travaux prépa-
ratoires à l’aménagement futur de la
voie. Prévus pour durer jusqu’en mars, ils

concernent les réseaux d’eau potable et
électrique, l’éclairage public ou encore la
téléphonie. Flers Agglo, Enedis et le TE61
interviennent en même temps pour réali-
ser des tranchées communes et réduire
le temps d’intervention et les nuisances.

L’aménagement 
de la voie débutera 

en septembre

Concernant le réseau d’eau potable, plus

d’1,2 km de canalisations en fonte est
remplacé ainsi que 49 branchements. 
Le budget de ces travaux s’élève 
à 321800 € hors taxes pour Flers 
Agglo. Concernant l’éclairage public, 
33 nouveaux luminaires Led vont être 
installés permettant une économie
d’énergie de 15%. Le coût est financé 
par Flers Agglo à hauteur de 151000 € 
et 71500 € par Territoire d’énergie 
Orne.

Les travaux d’aménagement à propre-
ment parler pour rendre l’entrée 

de ville plus accueillante, 
accessible et sécurisée

commenceront en sep-
tembre 2025 et devraient

durer entre 12 et 18
mois. La rue de la
Géroudière à Flers,
entre le rond-point du
Pont-Féron et le lycée
Jean-Guéhenno, devrait
être refaite au premier
trimestre 2025.

10

La première phase de travaux
s’achève en mars

LA sELLE-LA-FORgE

Deux voies refaites dans la commune
pour plus de sécurité

MÉniL-HUBERt-sUR-ORnE

AMBitiOns COMMUnEs

Le Fil #34 Février 2025

Une déviation est en place mais l’accès aux commerces 
est maintenu par la rocade ou par Flers, selon l’avancée du chantier.

Les travaux ont commencé par la rue du Lavoir.
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L’AggLO DURABLE

EnViROnnEMEnt

Flers Agglo est accompagnée par
le CPIE Collines normandes dans
différentes actions, comme ici la
plantation de pommiers dans la
vallée de la Fouquerie à Flers en
avril 2024.

Le CpIE Collines normandes
sensibilise les habitants

Le Centre Permanent d'Initiatives
pour l'Environnement (CPIE) 
Collines normandes, créé en 1991,
accompagne Flers Agglo depuis 2023
dans la protection environnementale
du territoire bien sûr, mais aussi la
santé, le tourisme, l’assainissement
ou encore la culture…

Le Centre Permanent d'Initiatives pour
l'Environnement (CPIE) Collines nor-
mandes travaille depuis de nombreuses
années avec Flers Agglo dans le déploie-
ment de ses actions, notamment en ma-
tière de préservation de l’environnement.
Plusieurs panneaux d’information ont été
réalisés par le CPIE pour expliquer aux
habitants la biodiversité de secteurs na-
turels à Flers, comme dans la vallée de
la Fouquerie et bientôt dans la zone du

Plancaïon.
Côté culture, l’agglo invite régulièrement
le CPIE à animer ses trois médiathèques.
Un bel exemple est la conception, 
en 2022, de la grainothèque à la média-
thèque de Briouze. Cette année, le réseau
des médiathèques de Flers Agglo envi-
sage de sensibiliser les habitants sur le
thème de la mare et des oiseaux.

Des randonnées, 
des marchés…

Côté tourisme, l’agglo travaille étroite-
ment avec le CPIE, notamment pour or-
ganiser des randonnées accompagnées
et les marchés de plein air l’été à la Roche
d’Oëtre et à la Maison du paysage. En
2024, le public des Rendez-vous de l’été
était invité à découvrir la biodiversité en

ville, dans le parc du château de Flers.
Côté santé, le CPIE intervient dans le cadre
du contrat local de santé, notamment
dans la prévention des risques liés au gaz
radon, à l’occasion d’ateliers santé ville,
et du plan alimentaire territorial.
L’association a également aidé l’agglo,
gestionnaire du golf Flers-Le Houlme à 
La Selle-la-Forge, à décrocher le label
« Golf pour la biodiversité » de niveau
bronze. L’agglo vise maintenant le niveau
argent.

AGIssONs ENsEMbLE

Protection de
l’environnement :

Plus d’infos :
www.cpie61.fr
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ZÉRO DÉCHEt

ils ont relevé le défi!
Douze foyers volontaires ont participé 
au premier défi 0 déchet du territoire. 
Organisé de septembre à décembre 
par Flers Agglo dans le cadre du Plan 
alimentaire territorial et en partenariat
avec le Sirtom de la région Flers-Condé,
le syndicat de traitement et de ramassage
des ordures ménagères, ce défi avait
pour ambition d’impulser un changement
durable dans les habitudes de vie et de
consommation des habitants.

Les organisateurs avaient concocté un
programme complet afin que chacune
des grandes thématiques liées aux 
déchets soient abordées: alimentation,
vêtements, tri et recyclage, compostage,
cuisine, économie circulaire locale… Les
visites de l’éco-pôle du Sirtom à Messei,
du centre de tri Sphere-Théaud à Ville-
dieu-les-Poêles et du site d’enfouisse-
ment Les Champs-Jouault à Cuves, ont
eu pour but de leur faire prendre

conscience des tonnes de déchets 
produites chaque jour dans la région.

Au bout de leur défi, les participants ont
réussi à réduire de manière significative
leur production de déchets (même ceux
qui faisaient déjà attention avant!). Le

meilleur score hebdomadaire d’un foyer
de 4 personnes a été 16,12 kg tout 
déchet confondu.

> Pour participer au prochain défi, il faut
contacter Emma Etienne:
eetienne@flers-agglo.fr.

Le Fil #34 Février 2025

Flers Agglo poursuit ses actions 
en faveur d’une alimentation locale
et bio pour la deuxième phase de
son Plan alimentaire territorial.

Flers Agglo favorise la production et la
consommation d’une alimentation locale
et saine, dans le cadre du Plan alimentaire
territorial (Pat). Diverses actions sont 
programmées comme par exemple le
soutien à la création du nouvel atelier de
production maraîchère du collectif de 
la Berouette installé sur le site de 
Normand’Innov, à Caligny.

Les enfants sensibilisés

Côté restauration collective, Flers Agglo
va accompagner, à partir de mars, le 
GIP Cuisine du Bocage, qui confectionne
notamment les repas de l’hôpital et des
écoles publiques de Flers, pour répondre
aux enjeux de la loi EGalim pour une 
alimentation saine et durable. Par ailleurs,

après le collège Monnet, à Flers, un nou-
vel établissement scolaire sera aidé, en
novembre, pour s’approvisionner local,
établir des menus 100 % bio, faits maison
et de saison, et proposer des animations
pour les demi-pensionnaires. Les enfants
des centres de loisirs sont également
impliqués avec un cycle d’animations qui
leur sera proposé intitulé La Nature dans
l’assiette.

Enfin, à l’automne, Flers Agglo a prévu de
renouveler le Défi 0 déchet en partenariat
avec le Sirtom et organiser la 3e édition 
du rendez-vous gourmand Assiette en
scène.

Le Plan alimentaire territorial de Flers
Agglo a été lancé en 2021. Il vient d’être
labellisé par l’État pour 5 ans et financé
pour 3 ans.

Le 22 avril, un Forum agricole est proposé
aux étudiants, agriculteurs souhaitant
diversifier leurs circuits de distribution, en
parcours d’installation ou en reconversion.

Contact: Emma Etienne,
eetienne@flers-agglo.fr

BiEn MAngER

Un plan à l’échelle du territoire

Plus d’infos :
flers-agglo.fr/environnement/plan-alimentaire-territorial

Le défi s’est terminé avec un repas de noël 0 déchet 
à la maison d’activités saint-Michel à Flers.

Cet été, les enfants des centres 
de loisirs pourront participer 
à La nature dans l’assiette.



Flers Agglo vient de réaliser 
des travaux sur le ruisseau 
de la Guérinnière à Flers.

Le ruisseau de la Guérinnière à Flers
débordait régulièrement sur une parcelle
agricole déjà très humide, notamment dû
au bief de l’ancien moulin de la Buhère,
propriété privée située en aval, qui 
comportait des brèches.

Les travaux démarrés en octobre 2023 
et achevés en juin 2024 ont permis de
rediriger l’eau du bief vers le ruisseau
situé en fond de vallée. Le lit du ruisseau
a été reméandré et chargé de cailloux 
afin de lui permettre de déborder dans 
la prairie en cas de fortes crues et de
recréer de l’habitat pour les poissons et
insectes.

En amont, le niveau d’eau des étangs des
Petites Noës a été baissé pour éviter
qu’ils ne débordent et la vanne a été
refaite en 2019. Ces aménagements

réduisent le risque d’inondations à Flers
située en aval.

Les travaux ont coûté 66000 €. Ils ont 
été financés à 80 % par l’Agence de 

l’eau Seine-Normandie et à 20 % par 
la Région Normandie dans le cadre du
programme global de restauration 
des cours d’eau situés sur le bassin du
Noireau.

13L’aggLo durabLE

Des travaux aux étangs du château
FLErs

Le ruisseau de la Guérinnière retrouve son lit
EnvironnEmEnt

La Ville de Flers vient de remplacer le
déversoir du petit étang du château.
Celui-ci permet de sécuriser la digue
et de mieux réguler le débit qui sort
de deux étangs.

La Ville de Flers a installé, en janvier, un
nouveau déversoir sur le côté nord du
petit étang du château. Plus large, celui-ci
permet de mieux réguler le débit qui sort
des étangs en cas d’orage. L’ancien déver-
soir était en mauvais état et partiellement
bouché par des racines d’arbres. Il était
également sous-dimensionné pour éva-
cuer l’eau lors de forts épisodes pluvieux,
ce qui provoquait le débordement de la
digue et causait des inondations en aval.
Cet aménagement permet de sécuriser 
la digue et de mieux réguler le débit qui
sortira des étangs.

Fin 2025, Flers Agglo interviendra sur les
cours d’eau du Hariel et du Plancaïon

dans le parc du château de Flers. Un 
mur de séparation entre les douves et le
Hariel va être créé, et la chute située à la
confluence du Hariel et du Plancaïon sera

supprimée. Derrière les Bains Douches
Numériques, rue Simons, une rivière va
être créée pour favoriser le transit des
sédiments et la migration des poissons.

Le déversoir a été remplacé en janvier.

Quatre passerelles, des clôtures et deux abreuvoirs ont été installés 
pour permettre aux bêtes, engins agricoles et piétons de traverser le cours d’eau.

flers-agglo.fr
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Après une première vague d’ateliers
au dernier trimestre 2024, Flers
Agglo propose de nouvelles 
initiations aux premiers secours. 

Réagissez efficacement en cas d’accident
en apprenant les principaux gestes de
premiers secours. Que faire si la victime
saigne abondamment, si elle est incons-
ciente, si elle ne respire pas… L’initiation
aux gestes qui sauvent, organisée par
Flers Agglo et délivrée par les sapeurs-
pompiers du centre d’incendie et de se-
cours de Flers, permet d’apprendre les
bons gestes pour porter secours à une
personne lors d’accidents de la vie quo-
tidienne.

Ces ateliers gratuits et accessibles à
tous, dès 10 ans, sont programmés
chaque premier mercredi du mois de
14h à 16h dans différents lieux sur le 
territoire de Flers Agglo (médiathèque 
de La Ferté-Macé, espace culturel du
Houlme à Briouze, salle paroissiale
d’Athis-de-l’Orne).

Les inscriptions se font auprès du service
santé de Flers Agglo au 02 33 98 22 02.
Les sessions sont limitées à 12 personnes.

67 personnes ont été initiées aux gestes
qui sauvent en 2024.

Des ateliers dans les quartiers 
prioritaires de la ville

De nouveaux ateliers en 2025

Flers Agglo accompagne les habitants
des quartiers prioritaires de Flers (Saint-
Michel et Saint-Sauveur/ Pont-Féron)
dans la prévention de leur santé. 

Une vingtaine d’ateliers sont prévus cette
année sur les thèmes de l’alimentation

locale, l’activité sportive et nature ainsi
que la qualité de l’air intérieur. 

Les publics des maisons d’activités, des
centres de loisirs et des écoles primaires,
ainsi que le lycée Guéhenno vont être
invités à y participer. Ils pourront par

exemple visiter une ferme maraîchère,
apprendre à cuisiner autour des quatre
saisons, vivre des journées de pleine na-
ture dans les espaces naturels sensibles
du marais du Grand Hazé ou de la Roche
d’Oëtre et des gorges de la Rouvre, réa-
liser des produits d’hygiène maison.

En février et mars, la thématique de la
qualité de l’air intérieur est abordée avec
des ateliers de produits ménagers faits
maison.

Les ateliers ont lieu chaque premier mercredi du mois.

Renseignements:

Service santé au 0233982202.
Inscriptions auprès des maisons
d’activités Saint-Michel (0233623310)
et Émile-Halbout (0233642573)
à Flers.

Le Fil #34 Février 2025

à votrE sErvicE

Retrouver les dates dans l’agenda citoyen :  
https://www.flers-agglo.fr/agenda/

LEs gEstEs Qui sauvEnt

santé

Les habitants des quartiers prioritaires de Flers 
vont pouvoir se rendre au marais du grand Hazé. 

©
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Flers Agglo a organisé une opération
de sensibilisation à la prévention
routière à destination des élèves 
de 3e du territoire. Deux classes se
sont distinguées lors du challenge.

Depuis 2018, Flers Agglo, via son Point
Information Jeunesse et ses partenaires,
coordonne une action en direction de
l’ensemble des élèves de 3e du territoire
pour les sensibiliser à la sécurité routière.
Cette année, l’opération s’est déroulée en
octobre, à la halle des sports, à Flers. Elle
a concerné plus de 650 élèves issus de
neuf établissements qui ont été accueillis
par groupe. Il s’agissait notamment 
de prévenir les conduites à risque et 
sensibiliser aux dangers de la route,
notamment à trottinette…

Un trophée remis 
à deux classes

En parallèle, un challenge était organisé
lors duquel les élèves devaient répondre
à un questionnaire en rapport avec chaque
atelier. La 3e B du collège Charles-Léandre,

à La Ferrière-aux-Étangs, et les 3e du 
collège Notre-Dame, à La Ferté-Macé,
ont remporté le défi. Elles ont gagné 
un trophée et une entrée au centre 
aquatique Capfl’O a été remise à chaque
élève. La remise des prix s’est déroulée
jeudi 12 décembre, en présence de Sylvie
Thieulent, vice-présidente de Flers Agglo

déléguée à la jeunesse, et José Collado,
conseiller départemental.

À noter qu’une opération de sécurité 
routière a également été organisée à la
caserne des sapeurs-pompiers de Flers à
destination d’une vingtaine de jeunes de
la Mission locale, en décembre.

Plus de 650 élèves de 3e sensibilisés 

La 3e b du collège charles-Léandre, à La Ferrière-aux-étangs.

sécurité routièrE

Les écoles publiques de Flers font leurs
portes ouvertes, vendredi 21 mars, 
de 16h30 à 18h. Les parents et les 
enfants sont invités à venir les visiter 
et échanger avec les équipes. Les asso-
ciations de parents d’élèves proposeront
des gâteaux.
Les écoles de Flers sont réparties en 
quatre sites: l’ensemble scolaire Sévigné
– Paul-Bert, rue des Écoles, l’ensemble

scolaire Roland, rue de Domfront, le
groupe scolaire Morin – La Fontaine, rue
Bernard-Palissy, et le groupe scolaire Les
Vallées, rue de Ger.
Il est d’ores et déjà possible d’inscrire
votre enfant pour l’année 2025/2026.
Cela concerne les familles arrivées
récemment dans la ville et les entrées en
petite section de maternelle. Pour cela, il
faut prendre rendez-vous auprès du ser-

vice scolaire-périscolaire au 0233646619
ou infoscolaire@flers-agglo.fr. À noter que
les enfants peuvent être accueillis dès
2 ans.

FLErs

Les écoles publiques ouvrent leurs portes

L’école de production EpiFA61,
située à Normand’Innov, à Cali-
gny, forme au CAP Conduite
d’installation de production, à
partir de 15 ans.

Elle fait ses portes ouvertes :
vendredi 14 mars, de 17h à 19h,
samedi 29 mars, de 9h à 17h,
vendredi 25 avril, de 17h à 19h.

Renseignements: 0666912887

En bref
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Les sacs transparents vont 
remplacer les sacs noirs

ordurEs ménagèrEs

La collecte des ordures ménagères
change. Adieu les sacs noirs! 
Il faudra désormais utiliser 
des sacs transparents distribués 
par le Sirtom de la région 
Flers-Condé.

À partir du 5 mai, les habitants de Flers
Agglo devront utiliser des sacs transpa-
rents et non des sacs noirs pour que 
leurs ordures ménagères puissent être
collectées par le Sirtom de la région 
Flers-Condé, le syndicat intercommunal
de ramassage et de traitement des
ordures ménagères.

Les sacs noirs ne seront plus collectés 
et les sacs transparents contenant 
des déchets recyclables (papiers et
emballages qui vont dans le sac jaune,
vêtements qui doivent être déposés 
dans les conteneurs d’Agir-la Redingote...)
ou des produits toxiques (qui doivent 
être apportés en déchèterie) seront 
systématiquement refusés.

Ces sacs transparents, mis à disposition
aux mêmes points de distribution que les
sacs jaunes par le Sirtom, seront fournis
gratuitement aux usagers qui devront les
récupérer eux-mêmes. Chaque foyer
recevra, pour la première dotation, un
rouleau de sacs transparents et deux rou-
leaux de sacs jaunes. Il sera possible de
récupérer d’autres rouleaux lorsque cette
première dotation sera consommée.

Les jours de collecte
vont changer

L’objectif est d’améliorer la qualité du tri
et donc de diminuer le coût et l’impact
environnemental de l’enfouissement et
de l’incinération des déchets. En effet, les
sites d’enfouissement sont aujourd’hui
saturés, le coût de l’incinération aug-
mente chaque année et donc la facture
pour les habitants.

Les circuits et jours de collecte vont 
également changer puisque les volumes
des ordures ménagères vont baisser au
profit des volumes des sacs jaunes de tri.

Pour rappel, un habitant du territoire 
desservi par le Sirtom produit en moyenne
156 kg d’ordures ménagères résiduelles
chaque année. Le Sirtom informe qu’une
poubelle d’ordures ménagères pourrait
être réduite de deux tiers si les gens
triaient correctement leurs ordures. 

Plus d’infos :
sirtom-flers-conde.fr 

Contacts : 02 33 62 21 00
contact@sirtom-flers-conde.fr

Le Fil #34 Février 2025

Le Centre communal d’action sociale
(CCAS) de la Ville de Flers a lancé, cet
automne, un achat groupé d’électricité
et de gaz pour réduire la facture d’énergie
qui pèse sur les Flériennes et les Flériens
avec son partenaire Écodigo. L’offre a
ensuite été étendue à l’ensemble des

habitants des 42 communes de Flers
Agglo. Les habitants avaient jusque fin
novembre pour se préinscrire. Ils ont été
près de 1800 à faire la démarche.

Chacun a été recontacté par Écodigo
pour présenter l’offre retenue, celle de

Gaz de Bordeaux qui a proposé un
contrat à prix fixe pendant 3 ans. Au
final, 993 foyers ont souscrit à cette offre
dont 732 de Flers, soit 74 %. Dans le
détail, 742 foyers ont souscrit à l’offre
d’électricité, 19 à l’offre de gaz et 232 à
l’offre de gaz et d’électricité.

acHat grouPé

993 habitants en profitent 

Les sacs noirs ne seront plus collectés. 
Les sacs transparents contenant des déchets recyclables seront refusés.
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Le service des Pièces officielles 
de la Ville de Flers a enregistré 
739 naissances en 2024. 

739 bébés sont nés à Flers, en 2024, 
selon les chiffres du service des Pièces
officielles de la Ville de Flers. C'est 
plus qu'en 2023, année lors de laquelle
699 naissances avaient été enregistrées.

Sur l’ensemble des familles concernées
par ces naissances, 138 sont domiciliées
à Flers, 601, dans une autre commune.

Les prénoms 
les plus donnés

Chez les garçons, le prénom Gabin, 
attribué huit fois, a été le plus donné. 
Suivent Jules, Maël et Raphaël. Pour les
filles, Julia est en tête. Il a été donné onze
fois devant Ambre, Alba et Alice.

En ce qui concerne les autres chiffres de
l'état civil, 60 mariages ont été célébrés à

Flers, en 2024, soit 20 de plus qu'en 2023,
et 16 divorces ont été prononcés. 29 Pacs
(Pacte civil de solidarité) ont été enregis-
trés. 552 décès sont à déplorer. Parmi ces
personnes, 159 habitaient à Flers.

En 2024, le service des Pièces officielles
a traité 15 234 demandes d'acte.

> Accueil mairie : 02 33 64 66 00

tuto
REtRouvER un objEt pERDu à FLERs 

1 Contacter le service des objets trouvés
           La Ville de Flers dispose d’un service des objets trouvés où est inventorié tout ce qui

a été perdu sur la voie publique.
           Le service est joignable au 02 33 64 66 88.

2 Consulter les objets en ligne
           Les objets trouvés du service de la Ville de Flers sont visibles en ligne sur le site

www.flers-agglo.fr, dans la rubrique Mon quotidien. Ils sont classés par mois. Si vous
reconnaissez un objet, n’hésitez pas à contacter la mairie.

3 Si vous trouvez un objet
           Il faut le transmettre à la mairie, s’il s’agit d’un lieu public, au personnel de l’établissement

s’il s’agit d’un lieu privé ou à un chauffeur ou membre de la société de transport, en
cas de découverte dans un transport public. 

Consulter les
objets trouvés
à Flers: 

FLErs

739 bébés sont nés en 2024

739 bébés sont nés à Flers, en 2024.

flers-agglo.fr
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Chloé Avice, habitante de Saint-Pierre-du-Regard,
est partie au mois de février pour un voyage d’un
an de Flers au Japon à la rencontre des habitants
et de leurs cultures. Plus de 2 000 enfants, dont
ceux d’écoles de Flers la suivront dans son périple
comme ici à l’école des Vallées, à Flers.

un voyage partagé
avec les enfants
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Chloé Avice est partie le 10 février pour un voyage d’un an et de plus
de 50000 km, sans avion, de Flers jusqu’au Japon, à la rencontre des
habitants et de leur cuisine! 

Au moment où vous lisez ces lignes, Chloé Avice, reporter de
25 ans originaire de Saint-Pierre-du Regard, doit se trouver
entre la Turquie et la Géorgie, équipée de son sac à dos et 
de sa caméra, au plus près de ses habitants, en dehors des 
sentiers touristiques. 

Cette aventurière dans l’âme s’est lancée en février sur les
routes pour une expédition d’un an durant laquelle elle prévoit
de parcourir plus de 50 000 km à travers l’Europe et l’Asie
jusqu’au Japon en auto-stop, en bus, en train ou en ferry « mais
pas en avion qui pollue beaucoup », prévient-elle. 

Ce projet, qu’elle a intitulé Les Yeux plus gros que le Monde,
Chloé le prépare depuis plus d’un an avec l’objectif de rencontrer
les habitants des pays traversés et découvrir leur culture,
notamment à travers la cuisine. « C’est un sujet qui est 
universel, quelle que soit la langue. C’est un prétexte pour
rentrer chez les gens et pouvoir discuter avec eux, être au
plus près de la réalité et de leur quotidien ». 

S’ouvrir au monde et à ses cultures

La jeune femme filme ses rencontres et recueille les recettes
bien sûr mais également des informations sur le pays, ses 
traditions, sa culture… Autant d’éléments qu’elle compte 
partager au plus grand nombre et en priorité aux élèves 
des écoles avec des contenus dédiés qui peuvent être 
exploités notamment en histoire, en géographie ou pendant 
les enseignements artistiques (lire en p.20). Elle espère ainsi
susciter l’ouverture sur le monde qui les entoure au-delà des
frontières. « Je veux montrer comment ça se passe ailleurs
et surtout le positif ». 

L’exploratrice a déjà baroudé notamment en Amérique 
latine qu’elle a parcourue durant 6 mois, son sac sur le dos, 
ainsi qu’au Portugal et au Maroc où elle a mené des phases
test. 

Les aventures de Chloé Avice sont à suivre sur les réseaux
sociaux où elle poste régulièrement des nouvelles sur 
Facebook, Instagram, YouTube et TikTok. Vous retrouverez 
ses comptes en tapant Les yeux plus gros que le Monde. 

chloé vous fait voyager

jusqu’au japon

flers-agglo.fr
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Plus de 2 000 élèves suivent 
les aventures de Chloé

Des élèves, notamment de Flers, 
La Ferté-Macé, Briouze ou 
Saint-Georges-des-Groseillers, 
suivent les aventures de Chloé.

Chloé Avice partage son aventure avec 
le grand public et en particulier avec 
les élèves du territoire. « Ce sont des 
rencontres à l’école qui m’ont permis
d’être reporter », explique cette fille 
d’institutrice qui compte susciter chez
eux la curiosité et l’ouverture d’esprit. 
« Je compte montrer l’invisible des
médias: des histoires de solidarité, de
rencontres humaines et de moments
qui redonnent foi en l’humanité ».

Au total, 75 classes dans toute la Norman-
die, principalement de Flers Agglo, dont
celles de l’école Les Vallées, à Flers, aux-

quelles s’ajoutent les enfants qui fréquen-
tent les activités périscolaires de la Ville
de Flers la suivent dans ses aventures.
Cela représente plus de 2000 enfants!

Un projet soutenu par
l’inspection académique

Chloé, dont le projet Les Yeux plus gros
que le monde est soutenu par l’inspection
académique de l’Orne, a tenu à rencontrer
les élèves, avant son départ. Ça a été l’oc-
casion de parler de l’itinéraire emprunté
ou encore du matériel qu’elle emporte
avec elle mais surtout de répondre aux
nombreuses questions.

Depuis son départ, les élèves la suivent
pas-à-pas dans son voyage. Chloé leur

donne régulièrement des
nouvelles via les réseaux
sociaux et poste des
vidéos. L’aventurière leur
propose également, tous
les mois et demi, un livret
pédagogique d’une tren-
taine de pages qu’elle
conçoit de A à Z sur son
ordinateur sur le pays
visité. Les thématiques
s’intègrent au programme
scolaire des enfants. Le

récit de l’aventure est prétexte à évoquer
l’histoire et la géographie du lieu 
notamment. Il y est aussi question de 
cuisine, mais aussi de science, d’art, de
musique… Elle a été aidée par son amie
Lou Laigre, sur la partie pédagogique.

Les élèves, les enseignants ou les équipes
d’encadrement des différentes structures
peuvent également la solliciter directe-
ment grâce aux réseaux sociaux. « Je
m’adapte à la demande de chacun »,
souligne la reporter.

À son retour, en mars 2026, Chloé Avice
compte monter une exposition dans
chaque école et structure pour montrer les
œuvres des élèves qu’ils auront réalisées
grâce aux livrets pédagogiques. Elle sou-
haite aussi réaliser un film de son aventure
avant de repartir vers d’autres aven-
tures… en Amérique latine cette fois-ci.

Le Fil #34 Février 2025

Suivez Chloé sur sa page Facebook:

chloé avice a rencontré les élèves
du périscolaire à sévigné - Paul-bert



Chloé Avice, qui a été accompagnée par
la Mission locale des jeunes du bocage,
s’est lancée dans une aventure d’un an
qui doit la mener au Japon, aidée par son
amie Lou Laigre qui l’accompagnera sur
le premier volet du projet. Elle est partie
le 10 février avec l’objectif d’aller à la 
rencontre des gens qu’elle croisera sur
son chemin et récolter leurs recettes 
de cuisine. La jeune femme de 25 ans
devrait traverser 20 pays et effectuer 
plus de 50000 km.

Son itinéraire passera notamment par
l’Allemagne, la Suisse, l’Autriche, la 
Slovénie, la Croatie, le Monténégro, 
l’Albanie, la Grèce, la Turquie, la Géorgie,
la Russie, l’Ouzbékistan, le Kazakhstan, 
la Mongolie et la Chine avant de rejoindre
le pays du soleil levant à la fin de 
l’année 2025. Le retour se fera plus au
Nord, notamment par le Transsibérien,
en passant par la Russie, la Lettonie et la
Pologne.

« L’idée est que les enfants compren-

nent que je me déplace dans des 
pays, qu’ils voient leurs différences,
qu’ils comprennent par exemple que
nous ne mangeons pas la même chose
partout », souligne Chloé.
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De saint-pierre-du-Regard au Japon

Dans le sac de chloé

Chloé Avice a lancé une cagnotte sur 
le site helloasso.com pour aller encore
plus loin dans son projet Les yeux 
plus gros que le monde. L’argent 
récolté permettrait d’offrir plus de 
places aux classes souhaitant rejoindre 
l’aventure. Il s’agit aussi de financer la
réalisation d’un long format pour retracer
l’ensemble du projet. Selon les moyens

que l’association aura, elle montera le
film elle-même ou fera appel à des 
professionnels.
À noter que les frais liés au voyage (trans-
ports, visas, dépenses quotidiennes…)

sont entièrement financés par ses pro-
pres économies. « Le budget est de
moins de 15 € par jour », estime Chloé.

un film en projet : comment aider 

flers-agglo.fr

50000
kiLomètREs

20
pays tRavERsés

« J’ai un sac à dos d’environ 15 kg », estimait Chloé juste 
avant son départ. Il contient son téléphone portable, un 
appareil photo/caméra et son micro, un drone, un ordinateur 
et un disque dur « pour faire les montages vidéo et le 
livret ».

À cela s’ajoutent une tente légère, un matelas, des vêtements,
une trousse de toilette et de secours, un livre pour écrire les
recettes ainsi qu’un ukulélé. L’aventurière voyage léger!

https://www.helloasso.com/associations/
les-yeux-plus-gros-que-le-monde



La superficie du site Normand’Innov, 
à Caligny, passe de 60 à 100 hectares
pour accueillir de nouvelles entreprises
à la pointe de la technologie.

Les travaux d’extension du site Nor-
mand’Innov, à Caligny, qui ont débuté en
juillet 2023, sont terminés! 40 hectares
supplémentaires ont été aménagés pour
que puissent s’implanter de nouvelles
entreprises innovantes. L’aménagement
a été confié à la société d’économie mixte
la Shema.

La nouvelle zone est aménagée autour
d’une voie qui relie le site historique à 
la rocade nord-ouest de Flers. Cette 
route dessert cinq nouveaux îlots dont

une parcelle d’une surface de plus de 
10 hectares pour accueillir si nécessaire
un grand projet industriel sur le territoire.
Toutefois, ces lots peuvent être modulés.
Au total, 26 hectares seront commercia-
lisables dès ce printemps.

1800 emplois industriels

Une aire multimodale a également été
aménagée à proximité du nouveau 
rond-point situé sur la route entre 
Saint-Georges-des-Groseillers et le bourg
de Caligny. Elle comprend notamment 
un parking à vélos sécurisé, des aires 
de covoiturage et d’autopartage, des
bornes de recharge pour voitures et vélos
électriques.

Le coût total des travaux, hors acquisitions
et frais d’études, est estimé à environ 
7,5 millions d’euros.

Pour rappel, Normand’Innov compte trois
entreprises: l’équipementier automobile
Forvia, le fabricant de produits de soin et
d’hygiène à base de coton Lemoine et
Thermocoax, entreprise spécialisée dans
les solutions de chauffe et de mesure 
de température. Cela représente 1800
emplois industriels. Le site dispose, de
plus, d’un centre d’essais dynamiques
pour tester différentes pièces et matériaux
dans des conditions extrêmes, d’une
plateforme collaborative dédiée à l’analyse
des matériaux, sans oublier l’offre de
formations.
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normand’innov

40 hectares de plus pour accueillir 
de nouvelles entreprises
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normand’innov s’étend désormais jusqu’à la rocade de Flers 
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Le parc d’activités Normand’Innov a été
labellisé RSE (Responsabilité sociétale
des entreprises) de niveau 2 par la
Région Normandie, c’est-à-dire que le
site et ses différents aménagements
intègrent des préoccupations sociales
et environnementales avec l’objectif
d’offrir un cadre de travail attractif et
écologiquement exemplaire.

Ce label se décline autour de trois axes:

le volet social, destiné à favoriser le bien-
être des salariés, la transition écologique
et la gouvernance et l’animation avec
l’objectif de favoriser les synergies entre
les différents acteurs de l’économie.

Le label récompense en particulier
l’adaptation du site et de ses aménage-
ments dans le paysage de bocage, les
espaces publics mutualisés, la gestion rai-
sonnée des espaces verts, les économies

d’énergies notamment avec l’éclairage
Led et l’installation prochaine d’une 
plateforme photovoltaïque de 6 hectares
en ombrière, l’installation de bornes de
recharge, la création de cheminements
doux, l’existence d’une conciergerie,
Flers Innov Services, qui propose de
nombreuses prestations de la vie 
quotidienne (relais poste, drive, contrôle
technique, repassage…), ou encore
d’une ferme bio, La Berouette…

normand’innov : 
un projet écologiquement exemplaire



Flers Agglo et la Chambre des Métiers 
et de l’Artisanat de Normandie ont initié 
en 2022 le dispositif « Ensemble relevons 
des Éco-défis » pour encourager les 
commerces et entreprises artisanales du
territoire à s’engager dans une démarche
vertueuse en faveur du développement
durable en relevant des défis.

32 nouvelles structures ont été labellisées
en 2024. La remise officielle était organisée
jeudi 30 janvier, en, présence d’Yves 
Goasdoué, président de Flers Agglo, et
Bruno Balloche, président de la Chambre
des Métiers et de l’Artisanat Normandie-
Orne. Un trophée a été remis. 

Les entreprises récompensées sont
Mec'Agri 61 à Briouze, le Jardin des Chate-
lets et Green&Co à Caligny, le céramiste
Loizé à La Carneille, le Bar des Rhodos 
à Cerisy-Belle-Étoile, ETA Normandie et 

De la Terre au Fournil à Dompierre, 
Dépannage Rodrigues et Tendance Vélo 
à La Ferté-Macé, Allie Zen, A Marilys 
Passion, l’Atelier plomberie chauffage,
l’Atelier P’tite Bobine, Atout Clubs, 
la boucherie Aurélien, la boulangerie 
Martin, Catalina Perisa, la cordonnerie
Carpentier, Les délices de Flers, Encre
Market, Kiplay, l’imprimerie Mouturat, La
Rose Rouge et le Sedona Café à Flers, 

Le Fournil du Tremblay et Nad’Coiff à 
La Lande-Patry, SARL Thalassa à Messei, 
Carrosserie Rioul et Au croissant de lune
aux Monts d’Andaine, le garage Serais 
à Pointel, l’entreprise Besnard et C Carré
à La Selle-la-Forge.

En 3 ans, plus de 90 entreprises ont été
labellisées. Ce dispositif sera renouvelé en
2025.
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Éco-dÉfiS

32 entreprises labellisées en 2024

Le chantier de réhabilitation de 
la friche industrielle Thermocoax, le
Pré9, à Saint-Georges-des-Groseillers,
est remarquable par son approche
sociale et environnementale.

Le chantier de réhabilitation du pôle
d’économie sociale et solidaire, le Pré9, 
à Saint-Georges-des-Groseillers, a débuté
en janvier. L’innovation est au cœur de 
ce projet, mené par Flers Agglo et les
architectes du cabinet Koya, tant sur le
plan social qu’environnemental.

À commencer par le réemploi des 
matériaux. Les cloisons existantes ont
été conservées pour être réutilisées. Une
partie du parquet qui sera posé provient
notamment d’un immeuble du Pont-
Féron, à Flers, en cours de démolition. Le
cabinet Koya expérimente, en plus, un
procédé de murs porteurs en paille… et
ce à des coûts extrêmement compétitifs.
Globalement, tout ce qui pourra être
réutilisé, le sera. C’est aussi un chantier
social en favorisant l’emploi de personnes
éloignées de l’emploi ou en situation de

handicap. Plus de 1400 heures
d’insertion sont prévues dans
un premier temps. Le chantier
est mené en partenariat avec
Humando, l’Étape, la Régie des
quartiers, ainsi que l’Esat du
bocage pour la partie insertion.
Les Fourmis vertes intervien-
nent sur le volet réemploi.

Les travaux ont commencé par
le plateau dédié aux exposi-
tions de 2angles notamment. Il se pour-
suivra par les bureaux à l’étage du des-
sous et le sous-sol. Dans l’autre bâtiment,
un restaurant d’insertion sera aménagé
ainsi qu’une grande salle avec gradins
modulables, des salles de répétition/enre-
gistrement, un atelier pour la Régie des
Quartiers et des sanitaires. Les deux sites
seront reliés par une verrière dotée d’un
ascenseur et d’un récupérateur d’eaux de
pluie. Les travaux devraient s’étaler sur
2025. Le projet est cofinancé notamment
par l’Union européenne, au titre du Fonds
européen de développement régional

(Feder), et par l’État, au titre du Fonds vert
– France nation verte. Le Département de
l’Orne a également été sollicité.

Pour rappel, le Pré9 accueille le relais 
culturel 2angles, le Rave, qui accompagne
le développement des musiques actuelles,
la structure du secteur du médico-social
MCE-M3S, la Chambre des métiers et 
de l’artisanat, l’association d’insertion
l’Étape et prochainement une partie 
des activités de la Régie des Quartiers
Arc-en-Ciel.

Saint-GeorGeS-deS-GroSeiLLerS

Réhabilitation du Pré9:
un chantier environnemental et social

flers-agglo.fr

Voici à quoi ressemblera le Pré9.

Les lauréats des Éco-défis.



Julien et Charlotte Auvray, le frère et la sœur, ont pris 
la suite de Xavier et Jeanne-Marie Cesbron à la tête de 
l’Auberge des Vieilles Pierres, à Flers.

Comment avez-vous été amenés à reprendre 
L’auberge des Vieilles Pierres?

Julien Auvray: Nous cherchions à nous installer en famille dans
l’hôtellerie ou le monde équestre mais la restauration était notre
priorité. C’est un projet que nous avions depuis 2019.

Charlotte Auvray: Nous avons eu un coup de cœur pour 
cet endroit. M. et Mme Cesbron nous ont raconté l’histoire du 
restaurant. C’est un lieu qui a une âme. L’aspect chaleureux, le
souci du client, la qualité, les produits locaux et de saison… Ça
correspondait à 100 % à nos valeurs.

J. A: Et nous avons été très bien accueillis et soutenus par Yves
Goasdoué, le maire de Flers, la Foncière de Normandie, notre
conseillère bancaire nous a fait confiance ainsi que le cabinet
d’expertise comptable. Sans toutes ces personnes, le projet 
n’aurait pas pu se faire. De notre côté, nous avons mis beaucoup
d’énergie dans ce projet. Ce n’est pas venu comme ça!

Quel est votre parcours?

J. A: Nous sommes originaires de Saint-Lô. Nous avons vécu
aussi en région parisienne mais notre famille est normande. 
Je suis dans la restauration depuis 2018. J’ai eu l’occasion de 
travailler au Mans, à Rennes, à Laval, Paris et Saint-Lô.

C. A: J’étais économiste de la construction, ce qui m’a amené
notamment à travailler pour le Grand Paris et les nouvelles lignes
de métro pour les J.O. C’était important pour nous de revenir en
Normandie. C’est un peu un retour aux sources.

Qu’est-ce qui change pour les clients du restaurant?

J. A: Nous ne changeons pas fondamentalement le restaurant.
L’équipe est la même et nous gardons les fournisseurs. Il y aura

des évolutions avec l’objectif de conserver la qualité et une
gamme de prix accessible à tous. Tout le monde, sans distinction,
est le bienvenu dans le restaurant.

C. A: Nous allons apporter notre touche. Nous avons déjà changé
le logo et nous allons ouvrir la possibilité de réserver en ligne via
notre site Internet. Nous allons mettre aussi l’accent sur nos
réseaux sociaux pour toucher davantage les jeunes.

J. A: L’équipe, M. et Mme Cesbron sont ravis que le restaurant 
perdure dans ces conditions et que 36 ans de travail ne finissent
pas aux oubliettes. Nous avons eu de bons retours des clients
également. Tout le monde est content et nous aussi. Nous 
voulons nous ancrer sur le territoire. Nous avons encore plein
d’idées pour la suite…
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     Auberge des Vieilles Pierres
169, Le Buisson-Corblin
61100 Flers - 02 33 65 06 96

     Plus d’informations
Sur le site Internet du restaurant:
https://www.aubergedesvieillespierres.fr/
et sur les réseaux sociaux Facebook et Instagram.

INFOS

trois questions à...

L’actu de vos commerces

Flers - 56 rue de Domfront
Le magasin de fleurs Au Jardin d’Alice a changé de propriétaire.
Après 37 ans, Patricia Jardin a passé la main à Élise Pelluet,
auparavant son employée.

Plus d’infos sur Facebook: Au Jardin d’Alice

Flers - rue Saint-Sauveur

Un distributeur automatique de pizzas, Just Queen, est en 

service. Il est installé sur l’emplacement de la station de lavage

de voitures.

Plus d’infos sur le site Internet: https://justqueen.com

Ô’Fleurs d’Ophé
Saint-Georges-des-Groseillers 
Centre commercial Carrefour Market

Le magasin de fleurs de la galerie du centre commercial Carrefour
Market a changé de commerçant et s’appelle désormais
Ô’Fleurs d’Ophé. Le commerce propose d’autres services: 
jeux de la FDJ, carterie, café…

Plus d’infos sur Facebook: Ô’Fleurs d’Ophé

Au Jardin d’Alice Just Queen

charlotte et Julien auvray, gérants 
de l’auberge des Vieilles Pierres

Saint-Georges-des-Groseillers 
Centre commercial Carrefour Market

K’do Passion, magasin de maroquinerie, bijoux fantaisie, objets
déco…, accueille les clients dans la galerie du centre commercial
Carrefour Market.

Plus d’infos sur Facebook: k’do passion flers

K’do Passion

Le fil #34 février 2025
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Saint-Clair-de-Halouze – place de la Poste

Le Bar à mines, situé auparavant en centre-bourg, a rouvert ses
portes en décembre dans un nouveau local juste à côté de
l’agence postale. Sylvie Levergeois, sa gérante depuis huit ans,
propose de multiples services: bar, tabac, épicerie, pain, 
Française des jeux, Relais PickUp, Point Relais Crédit Mutuel et
Crédit Agricole, bouteilles de gaz. « La clientèle est fidèle », se
réjouit la commerçante qui propose aussi le service de livraison
à domicile et envisage d’organiser des concerts en extérieur
l’été.

Facebook: Le bar à mines

Le Bar à mines

Flers – 3, place du Général-Leclerc
Le tabac-presse Le Havane, situé en 
plein centre-ville de Flers, accueille de
nouveau les clients depuis janvier. Une
commerçante a repris le commerce
fermé depuis plusieurs mois. 

Le Havane
Messei – 53, rue Lefavrais
Le Prestige Crétois, site de vente en ligne
qui propose des produis de Crète et 
de Grèce, notamment de l’épicerie fine, 
a une nouvelle boutique située dans 
l’ancienne cantine de l’usine Luchaire à
la gare de Messei.

Plus d’infos sur les réseaux sociaux et
sur le site www.leprestigecretois.fr

Le Prestige Crétois
Briouze
4, place du Général-de-Gaulle
Un nouveau magasin de fleurs a ouvert
ses portes dans le centre-bourg de
Briouze, au début du mois de janvier.

Plus d’infos sur Facebook:
Eclosion by Chloé

Éclosion by Chloé

Les clients pourront découvrir 
leur nouveau magasin Aldi, à la fin 
du mois mai. Le supermarché 
est reconstruit en lieu et place 
de l’ancien qui a été démoli.

Le supermarché Aldi, présent depuis
2003, rue Schnetz, à Flers, a fermé ses
portes fin octobre. Le bâtiment a été
entièrement démoli pour pouvoir accueillir
un magasin Aldi de dernière génération.
L'enseigne devrait à nouveau accueillir
ses clients à la fin du mois de mai 2025.

La surface de vente passera de 744 
à 1000 m² et proposera environ 1700 
références. Ce sera plus confortable pour
le public et les conditions de travail de
l'équipe seront améliorées.

Le bâtiment sera plus économe en énergie
avec sa toiture entièrement équipée 
de panneaux photovoltaïques et son
éclairage 100 % Led, notamment. Son
bardage s’intègrera harmonieusement
dans le paysage du quartier.

Des recrutements 
prévus

Le parking comptera 80 places, soit une
dizaine de stationnements supplémen-
taires dont certains équipés de bornes
électriques. Une voie va également être

aménagée qui reliera la rue Schnetz à la
rue du Parc. De nombreux arbres seront
plantés et des espaces verts aménagés
pour renforcer l’aspect paysager du site.

Trois nouveaux recrutements sont prévus
au sein de l’équipe de magasin qui à
terme comptera 12 personnes.

fLerS

Le supermarché Aldi, 
refait à neuf, rouvrira en mai

flers-agglo.fr

Voici à quoi ressemblera le nouveau magasin.
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Le Tour de France 2025 va traverser le territoire de Flers Agglo
jeudi 10 juillet, lors de la 6e étape entre Bayeux et Vire. Ménil-
Hubert-sur-Orne, Sainte-Honorine-la-Chardonne, Athis-de-l’Orne,
Flers et Saint-Clair-de-Halouze sont notamment sur le tracé. Des
animations sont d’ailleurs prévues à Flers, pour l’occasion.

La dernière fois que le territoire avait accueilli le Tour de France,
c’était en 2006. L’Étape entre Lisieux et Vitré, le 7 juillet, était 
passée par La Ferté-Macé. Elle avait vu le sprinter Robbie McEwen
s’imposer sur la ligne d’arrivée. Le Tour était passé par Flers
quelques années auparavant, le 13 juillet 2002, lors de l’étape
Bagnoles-de-l’Orne – Avranches remportée par Bradley McGee.

Mais surtout Flers a été ville départ du Tour de France en 1980
lors de la 8e étape, le 4 juillet. Au terme d‘une course de 164 km,
les coureurs étaient arrivés à Saint-Malo. Un Tour maudit pour le
favori et futur quintuple vainqueur Bernard Hinault qui, maillot
jaune sur les épaules, abandonnera à Pau, à cause d’une douleur
au genou.

Flers a également vu passer le Tour en 1949 et 1951, dans une
ville en pleine reconstruction, en 1964, 1966, 1970, 1985 et en
1993 ; La Ferté-Macé, en 1964 et 1968.

Le saviez-vous?

En 1976, Bellou-en-Houlme, Sainte-Opportune et Taillebois se
situaient sur le parcours de la Grande Boucle lors de l’étape
Angers-Caen.

C’est le nombre de km que les coureurs devront parcourir lors
de l’étape entre Bayeux et Vire, jeudi 10 juillet. C’est la deuxième
étape la plus longue de l’édition 2025.

C’est le nombre de communes que le Tour de France traversera
sur le territoire de Flers Agglo. Les coureurs passeront par
Ménil-Hubert-sur-Orne, La Lande-Saint-Siméon, Sainte-Honorine-
la-Chardonne, Athis-Val-de-Rouvre, Flers, La Chapelle-Biche, La
Chapelle-au-Moine et Saint-Clair-de-Halouze. 

Le fil #34 février 2025

Le BOCAge ORNAIS N’AvAIt 
PAS vu Le tOuR dePuIS 2006

Passage du tour de france, à flers, en 1964.
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footbaLL

Le complexe sportif du Hazé à Flers est doté d’un nouveau 
terrain de football synthétique à 5 (20 m x 30 m). Il servira aux
licenciés du club de foot de Flers mais également à d’autres
clubs, aux scolaires, aux stages multisports extrascolaires ou
comme espace de  formation pour les éducateurs sportifs.

Le terrain est sécurisé par des filets de toit et une clôture 
pare-ballon. Il est équipé d’un éclairage LED et d’un gazon 
synthétique avec du sable pour le remplissage. L’accès au terrain
va être amélioré avec la création de circulations piétonnes pour
les utilisateurs.

Le coût des travaux pour la Ville de Flers s’élève à 22000 € après
subventions obtenues et participation du FC Flers.

Nouveau terrain 
de foot à 5 à flers

touriSme

Montagnes de Normandie Tourisme a notamment pour mission
de promouvoir les atouts naturels et patrimoniaux du territoire.
Son programme d’animations, de mars à octobre, vous propose
de découvrir Flers et ses environs. En 2025, les randonnées
accompagnées seront désormais proposées le vendredi. Quant
aux visites guidées avec Hugues Ménès, guide conférencier
national, elles seront organisées le samedi. La première a lieu 
le 22 mars. Une animation pour les enfants sera proposée à
chaque vacances scolaires. Retrouvez le programme d’animations
complet sur montagnesdenormandie.fr.

découvrez 
votre territoire!

flers-agglo.fr

GLiSSe

Les adeptes de glisse profitent d’un nouveau skatepark à La
Ferté-Macé. Situé sur la base de loisirs, au-dessus du terrain de
beach sport, ce nouvel équipement de 800 m² est équipé de 
différents modules techniques tels que curb, handrail, courbe,
transferts, bowl et hip. On peut y pratiquer gratuitement le 
skateboard mais aussi le BMX, le roller et la trottinette. Les 
travaux ont été réalisés par la Ville de La Ferté-Macé.

un nouveau skatepark

© Ville de La Ferté-Macé
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SORtIR:

     Date:
dimanche 30 mars, de 14h30 à 17h30

     Départ:
parc du château de Flers

     Arrivée:
place Saint-Germain

INFOS:

Revêtez vos plus beaux costumes, maquillez-vous et venez vous
amuser dans les rues de Flers, dimanche 30 mars! En famille
et/ou entre amis, rejoignez le défilé du carnaval organisé pour la
quatrième année par la Ville de Flers en partenariat avec des
structures et associations flériennes.

Tous les habitants du territoire sont invités à participer et à 
célébrer l’arrivée du printemps. Plus nous serons nombreux, 
plus l'ambiance sera belle! Pour que la fête soit plus belle, des
batucadas animeront le défilé.

Un goûter sera offert à tous les enfants déguisés à la fin 
du défilé dans le marché couvert. Une buvette/petite 
restauration sera également proposée avant un concert du
groupe Mandarine.

Le thème du carnaval cette année est le recyclage. 
Laissez aller votre imagination pour vous déguiser en 
mode écolo ! N’oubliez pas d’apporter vos confettis et fils 
serpentins!

Le carnaval clôturera le dernier jour de la fête foraine qui se tiendra
du 21 au 30 mars sur la place Wunstorf (parking du château).

Le carnaval 
pour fêter le printemps

fLerS
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     Circuit du défilé:
à découvrir sur flers-agglo.fr



L’année 2025 au musée du château de
Flers sera placée sous le signe de la 
douceur, où la paresse deviendra un idéal
et le farniente, un véritable art de vivre.
L’exposition mettra à l’honneur le repos
sous toutes ses formes: de la méditation
à la pause méridienne, des loisirs à la
sieste… Il y aura notamment une dizaine
de photos de Julie Lagier. Le tout sera
accompagné d’un programme « slow »
incluant méditation, yoga, dessin et bien
d’autres activités apaisantes. Une année
pour se sentir bien au musée!

Le Conservatoire de musique de Flers Agglo va réunir 100 
choristes issus de trois chorales locales et 60 musiciens sur la
scène du Forum. Les chorales chanteront d’abord quelques airs
de leur répertoire avant de laisser place à l’ensemble de cordes
du Conservatoire pour un ciné-concert.

Puis les choristes et l’orchestre symphonique du Conservatoire
se réuniront pour jouer la musique du film 1492 Christophe
Colomb, la chanson Ceux qui rêvent de l’artiste Pomme, le 
morceau africain Baba Yet et la chanson Gam Gam d’Elie Botbol.

deux concerts 
exceptionnels 

29Sortir

     Date :
Samedi 15, de 12 h à 19 h
et dimanche 16 mars, de
11 h à 18 h 

     Lieu :
Le Forum à Flers

     Tarif :
3 € - gratuit pour les 
moins de 12 ans. 

INFOS:

     Réouverture
du musée le 13 mai

INFOS:

Organisée tous les deux ans par l’association éponyme, la Fête
de l’image et de la bande-dessinée, Ornenbulle, offre la chance
de rencontrer des auteurs et illustrateurs. La 17e édition permettra
de découvrir les ouvrages d’Henri Dufranne, Alice et Benjamin
Fischer, Paul Gros, Christophe et Rodolphe Hoyas, Jay, Jim Maître,
Frédéric Marniquet, Olivier Merle, François Plisson, Denis Renard,
Sébastien Samson, Nicolas Sauge, Stibane et Zerriouh.

La Bd en fête 
pour ornenbulle

fLerS

Le farniente, tout un art… 
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     Contact:
02 33 64 66 49
museeduchateau@flers-agglo.fr

fLerS fLerS

     Dates :
Vendredi 25 et samedi
26 avril à 20h (ouverture
des portes à 19h15)

     Lieu :
Le Forum à Flers

     Tarif :
gratuit sur 
réservation
02 33 66 48 88

INFOS:



Meute, Cali, Féfé, Maddy Street, Déportivo, Johny Mafia, 
Komodrag & The Mounodor les 27 et 28 juin aux Bichoiseries
sur le mont de Cerisy-Belle-Étoile. Clara Luciani, Gazo, Rilès, 
Deluxe, Ultra Vomit ou encore Bekar les 18 et 19 juillet à Art
Sonic à Briouze. Dr Peacock, Lil Texas, Trym, Holy Priest, Carv les
1er, 2 et 3 août à Montilly-sur-Noireau…

Préparez-vous à chanter, danser et vibrer cet été au rythme 
de nos trois festivals!

22/03
Concert de Sylvain Duthu à
20h30 au Forum de Flers. 
Première partie: DiBarlé.
Tarifs: 10 à 18 €.
Rés: 02 33 98 42 22.

30 Sortir

INFOS:

     Sortiraflers.fr

INFOS:

Prenez date

15/03
Concert du groupe 
Horo Sha (pop-rock) 
à Saint-Clair-de-Halouze, 
à 20h30, dans la salle 
des fêtes.
Prix libre.

Opéra « Le Barbier de
Séville » de Rossini à 17h
au Forum de Flers. 
Tarifs: 20 €.
Rés: lesmusicalesdubo-
cage.com - Espace cultu-
rel E. Leclerc et Librairie
Quartier Libre à Flers.

13/0409/03
4e édition de l’Urban trail à
Flers organisé par Saint
Thomas-d’Aquin au profit
des Restos du cœur de Flers.

Le Printemps de Durcet.
Itinérance-balade poétique
de 6 km et petit salon 
du livre de poésie. 
Gratuit.
Rens: 06 35 97 64 51.

27/04

18/03

Théâtre « Génération 
Mitterrand » à 20h 
au Forum de Flers.
Tarifs: 10 à 20 €.
Rés: 02 33 29 16 96.

28/04

Danse « Envol » à 20h 
au Forum de Flers.
Tarifs: 10 à 20 €.
Rés: 02 33 29 16 96.

Rando-raid VTT « Les 
Chemins du Mont. » 34e

édition au départ de Flers.
Rens: 06 12 66 09 33.

17 et 18/05

Retrouvez tout l’agenda sur: Sortiraflers.fr.
Pour vos sorties, pensez à covoiturer avec Karos

feStiVaLS

trois rendez-vous 
à ne pas manquer

SortirafLerS.fr

Le nouveau réflexe
pour vos sorties !

     Billetterie :
bichoiseries.com 
festival-artsonic.com 
eskapefestival.com

Concerts, expos, randos, visites guidées… Vous cherchez des
idées de sorties à faire à Flers et alentour? Le nouveau site 
Sortiraflers.fr rassemble plein de dates de manifestations 
culturelles et sportives sur le territoire mais aussi des sorties
nature et pour les familles.

Le site, accessible aussi sur mobile, permet de filtrer l’offre par
date et par thème. La rubrique « En ce moment » annonce les
sorties du jour et des prochains jours. La rubrique « À ne pas
manquer » met en lumière les grands événements du territoire.

Toute l’offre de sorties y est… ou presque!

© Voilacam

25/03
Concert de September
Cohen à 20h30 
à La Ferté-Macé, 
salle Gérard-Philipe.
Tarifs: 5 à 10 €.
Rés: 02 33 14 14 79.

Théâtre « Edène » à 20h et
19h30 au Forum de Flers.
Tarifs: 10 à 20 €.
Rés: 02 33 29 16 96.

19 et 20/05

Le fil #34 février 2025
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Le mot de la majorité municipale
Votre majorité municipale poursuit la mise en œuvre des actions que vous avez approuvées à l’occasion de la dernière élection
municipale. L’opération d’achat groupé d’énergie, opération plébiscitée par de très nombreux Flériens, en est une démonstration. 

Mais, bien entendu, l’acte le plus important pour mettre en œuvre la politique municipale reste l’élaboration et le vote du budget.
Celui-ci, c’est rare dans une ville de notre taille, a été adopté à l’unanimité moins une abstention le 27 janvier dernier. Nous y voyons
le signe de sa qualité.

Pour la quinzième année consécutive les taux du foncier bâti, non bâti et de la taxe d’habitation resteront identiques. Pour autant,
nous investirons plus de 16 millions d’euros tout en continuant à désendetter la ville. 

Nous reviendrons dans les éditions ultérieures sur le détail des investissements mais, incontestablement, le grand chantier de
2025-2026 sera la construction d’un hôtel de Ville et d’un hôtel Communautaire sur l’emplacement des bâtiments sinistrés par
l’incendie.

Nous voulons vous offrir un guichet unique accueillant, qu’il s’agisse d’état civil, d’écoles, d’urbanisme, de sport, de développement
économique… Nous voulons aussi offrir aux fonctionnaires territoriaux, qui sont à votre service, un lieu de travail de qualité après
toutes ces années passées dans les conditions précaires de l’urgence. Cette mutualisation parfaite entre la ville et son agglomération
permettra de ne pas multiplier les espaces publics tout en optimisant les coûts.

La bonne gestion va de pair avec l’ambition que nous portons pour notre ville.

Nous avons la ferme intention de continuer dans cette voie.

Bonne lecture à toutes et tous du Fil Magazine.

L’opposition s’exprime

Le groupe Fiers de Flers

Le premier bulletin de cette année 2025 est l’occasion d’évoquer
la question du budget 2025 de la ville de Flers.

Côté recettes, l’effet combiné de taux constants et de bases en
augmentation conduit à une augmentation des impôts locaux,
à raison de l’inflation.

Cette stabilité des taux est bien sûr une ligne rouge à laquelle
notre groupe reste vigilant chaque année. Pour autant, il ne
nous paraîtrait pas inutile, pour aller plus loin, de réfléchir à une
trajectoire budgétaire incluant une baisse des taux, afin d’éviter
les hausses d’impôts qui pèsent chaque année sur les Flériens.

Côté dépense, des gains sont encore possibles, notamment en
mutualisant davantage avec l’Agglo dont l’existence ne doit pas
être un échelon administratif de plus mais doit toujours répondre
à un impératif d’efficacité

Plus largement, il nous paraîtrait pertinent de renforcer la vision
pluriannuelle de certaines dépenses, afin de donner une visibilité
plus grande sur les investissements à venir et de les structurer
sur plusieurs années pour en garantir toute la cohérence. 
Réaménagements de voiries et des trottoirs, pistes cyclables,
rénovation des bâtis, etc., autant d’exemples pour lesquels nous
avons besoin de nous projeter sur plusieurs années.

Le groupe Fiers de Flers ! vous souhaite une belle année 2025,
à vos côtés et à votre écoute.

Pascal Catherine, Lutte Ouvrière, faire entendre le camp
des travailleurs

Pendant ces semaines de blocage gouvernemental, on nous 
a dit qu'aucune loi ne pouvait être votée. Mais ce blocage n'a
empêché en rien le grand patronat de multiplier les plans de
suppressions d'emplois.

Ainsi, après avoir annoncé sa décision de supprimer 10 000 
emplois dans ses usines en Europe, le groupe Forvia licencie
110 salariés sur 900 dans une usine de l'Oise. Et ici à Flers, 
où les effectifs salariés sont en baisse continue, les ouvriers 
sont astreints au chômage technique. Et la SMP a annoncé la
suppression de 16 emplois sur 24.

La SMP est une PME mais travaille pour Stellantis, Renault ou
Forvia, des groupes à dimension internationale qui dégagent
des bénéfices depuis des années. Leurs actionnaires se gavent
de dividendes et les familles qui contrôlent ces groupes font
toutes partie des plus grosses fortunes de ce pays, et ils décident
froidement en conseil d'administration, de supprimer emplois
et salaires pour préserver leurs propres fortunes.

Les travailleurs produisent toutes les richesses de cette société.
C'est à eux collectivement de décider de leur répartition, et pour
cela, de retirer toute possibilité de nuisance aux exploiteurs 
capitalistes, en les empêchant de licencier.

flers-agglo.fr
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